

RECEPCIÓN DEL SEÑOR ASÍN PALACIOS EN LA REAL ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLÍTICAS

Don Miguel Asín Palacios, docto profesor de Árabe en la Universidad Central, en el acto de su recepción en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, leyó ayer un discurso sobre 'Abenmasarra y su escuela'.

La Historia de las ideas estéticas, ni a la del paisano (del Sr. Asín) y compañero, discípulo también de Ribera, Sr. Gómez Izquierdo. El nuevo académico prepara materiales para el futuro historiador de la Filosofía musulmana en España, que...

más creía que sólo las ciencias aplicadas, que los musulmanes poseían, era el secreto de sus triunfos militares en la secular contienda contra la Europa cristiana. EL SIGLO XIII Las dos corrientes, neoplatónica y aristotélica, encontráronse frente a frente, en el siglo XIII, en el estado de las luchas escolásticas.

LA CORTESÍA Y SUS BUENOS MAESTROS CAUSERIE PARISIENNE En un cuaderno de notas que acerca del Japon ha publicado M. Brieux se lee: 'En el Japon, aun los hombres cuya posición social es igual a la de nuestros cocheros y carreros son corteses...'

DE PARIS EL ASUNTO ROCLETTE Los trabajos de la Comisión investigadora. Más de claraciones. ¿Dónde está Rochette? PARIS 29. El presidente de la Comisión investigadora ha telegrafado esta mañana a M. Brase, diputado del distrito de Pirineos Orientales...

EN LA CASA DE LOS TRADICIONALISTAS CONTROVERSIAS PÚBLICAS Continuó ayer tarde en la Casa de los Tradicionalistas la serie de conferencias de controversia pública organizada por la Juventud del partido.

RENACIMIENTO MEDIOEVAL

Mirada desde las cumbres de la generalización, la historia de las ideas medievales ofrece el espectáculo grandioso de una palinodia o renacimiento de la filosofía griega y de la cultura clásica bajo la corteza de otras civilizaciones...

LA RECEPCIÓN

Bajo la presidencia del de la Academia, señor Grouzet, que sentaba a su derecha al Sr. Osma y a su izquierda al marqués del Vellido, celebró ayer tarde junta la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas...

NOTAS DE SOCIEDAD

TITULOS DEL REINO

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se han expedido Reales cartas de sucesión en los siguientes títulos:

AGRESIÓN A UN PERODISTA

MALAGA 29. Anoche, cuando se retiraba a su domicilio el director del diario integrista 'La Defensa', acompañado de su esposa...

DE BARCELONA

En el rápido de esta mañana ha salido para Zaragoza y Madrid el ex ministro de Hacienda Sr. González Besada.

DE ROMA

Audiencia de Su Santidad. El Internuncio apostólico en Chile, monseñor Sibilla, ha sido recibido en audiencia particular por el Sumo Pontífice...

LA RELIGIÓN EN LAS ESCUELAS

Otra carta del Obispo de Santander. Hemos recibido el 'Boletín Eclesiástico del Obispado de Santander', que contiene una nueva carta del Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis...

¿cómo vamos a abandonar a nuestros hijos, como se dice?

Se lamenta de que los obreros se vean obligados a enviar a los talleres y a las fábricas a sus hijos tan pronto como son capaces de trabajar, ayudando económicamente a sus padres.

Combate al Estado, negando que el anarquismo signifique ausencia de autoridad, al menos de autoridad moral.

Contestando al conferenciante cuando dijo que la igualdad sólo existe ante el sacerdote cuando eleva la hostia en sus manos mientras grandes y chicos se arrodillan, expresa su incredulidad de que en la Hostia puedan estar el Cuerpo y la Sangre de Cristo.

(Estas palabras dan lugar a una enérgica protesta de un grupo de jóvenes tradicionalistas, que invitan al orador a centrarse en el tema. Varios socialistas y anarquistas protestan a su vez de la actitud de los jóvenes tradicionalistas, promoviéndose un fuerte escándalo, que al cabo de unos momentos logra dominar la presidencia.)

Restablecido el orden, el anarquista Bajartiera cede la palabra a Justo García, anarquista también.

Este se congratina de las controversias públicas, arrojándole la beligerancia que se les da a ellos en una casa—dice—que representa el derecho a la tradición.

Combate al Estado, diciendo que los anarquistas lo niegan, por entender que el hombre es suficientemente apto para dirigirse sin necesidad de que el Estado le dirija.

El Sr. Asúa, brevemente por lo avanzado de la hora, contestó a todos, aclarando conceptos, que no fueron entendidos por los concurrentes.

La controversia terminó cerca de las diez de la noche, advirtiéndole el presidente que en las sesiones próximas sólo podrán hacer uso de la palabra tres o cuatro minutos, cada uno por espacio de diez o quince minutos.

LOS PRÍNCIPES DE PARMA

Ayer mañana, a las nueve y media, se dirigieron en automóviles a La Granja los Reyes, la Archiduquesa Isabel María y los Príncipes de Parma, acompañados del barón de Casa-Davallillo, ayudante de S. M., y de otras personas del séquito de SS. MM.

También salieron para el Real Sitio el marqués de Viana y varios jugadores de polo.

En La Granja.

LA GRANJA 29.

Los expedicionarios llegaron felizmente a La Granja a las dos y media, siendo recibidos por S. A. la Infanta Isabel, el administrador del Real Patrimonio, Sr. Cabrera, y otras personas.

Los regios visitantes almorzaron en Palacio y luego pasaron por los jardines.

El día, en su mayor parte, estuvo lloviendo.

A las tres de la tarde comprendieron el regreso a Madrid los Reyes y sus augustos huéspedes.

A las seis menos veinticinco llegaron a Palacio los Reyes y los Príncipes, reuniéndose entonces la Real Familia para tomar el té.

"GACETA"

SUMARIO DEL DÍA 29.

Estado.—Cancillería.—Disponiendo de la Corte vista de luto durante cuarenta días, siete de riguroso y siete de alivio, a contar desde el día 26 del corriente, por el fallecimiento de S. A. R. el Príncipe Francisco de Asís de Borbón y Borbón.

Marina.—Real decreto concediendo al contraalmirante de la Armada en situación de reserva D. José Padriñán y San Pedro la gran cruz del Mérito Naval con distintivo blanco.

Otro disponiendo pase a situación de reserva como contraalmirante el capitán de navío de la Armada D. Joaquín Vega y Castañeda.

Pomento.—Real decreto (completado) declarando que el Estado podrá contribuir a la ejecución de las obras necesarias para la conducción de aguas destinadas al abastecimiento de poblaciones, siempre que lo soliciten los Ayuntamientos respectivos, concediendo auxilios para su ejecución, de los cuales no podrá percibir el Ayuntamiento más de una subvención, y ésta no podrá exceder de la cantidad de 40.000 pesetas.

Real orden prorrogando hasta fin de Junio del año actual el plazo concedido para las informaciones acerca de reformas en el reglamento interior de Bolsas de 31 de Diciembre de 1885.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devolvieran a los individuos que figuran en las relaciones que se publican las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Otra ídem ídem las cantidades que se mencionan, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Instrucción pública.—Real orden resolviendo el expediente incoado a instancia de D. Pedro Jiménez Gallardo, maestro de Puebla de Obando, solicitando ser trasladado fuera de concurso a la plaza de auxiliar de la escuela graduada anexa a la Normal de Maestros de Badajoz.

Otro anulando los ascensos de maestros que se mencionan y disponiendo ascendan a las categorías de 1.375 y 1.100 pesetas los que se indican.

Otro disponiendo quede constituido en la forma que se publica el Tribunal para las oposiciones a la plaza de profesor numerario de piano del Conservatorio de Música y Declamación.

Otro disponiendo se adjudiquen en calidad de auxilios a los mismos, alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, la cantidad de 4.000 pesetas, sobrantes de las consignadas para becas en el presupuesto de este ministerio.

Otro nombrando en comisión profesor de Lengua francesa de la Escuela Central de Idiomas a D. Eduardo del Palacio y Fontán.

ADMINISTRACION CENTRAL. Estado.—Subsecretaría.—Asuntos concienzudos.—Anunciando el fallecimiento en Millán del sábito español Emilio Odriozola y Azcárraga.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Anulando los resguardos de depósito números 207.793, 207.792, 207.791 y 206.156 de entrada, y 67.888, 67.887, 67.886 y 66.662 de registro.

Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Concediendo ejecución del impetuoso que grava los bienes de las personas jurídicas a favor de los del legado benéfico instituido por D. Lorenzo Trizarrí Cuso a favor del Hospital de San Juan de Dios, de Constantina (Sevilla).

Junta clasificadora de las Obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificación de créditos.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombrando profesoras y profesoras de entrada de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer a D. Gonzalo Reig Solar, D. Juan Ruiz de Obregón y Rotollillo, doña Rosario de Lacy y Palacios, doña Ana María Gálvez Armagán y doña Barquetta Costedo y Padré.

EN EL LUX EDÉN

OTRO MITIN MAURISTA

A las once y cuarto de la mañana de ayer celebróse en el teatro Lux Edén un mitin de propaganda política, organizado por la Juventud maurista de Madrid.

El teatro hallábase lleno de público, calculándose en más de 2.600 personas las asistentes al acto.

La presidencia fue ocupada por D. Miguel Colón.

El Sr. Villanueva.

Primeramente hizo uso de la palabra el Sr. Villanueva, quien comenzó diciendo que llegaba al alma ver cómo en estos días de inmundidades políticas se agrupan los hombres de sano corazón formando un gran partido, entusiasta, patriota y honrado, que desecha las falacias de los hombres públicos.

Seguidamente combatió a los prohombres republicanos y socialistas, diciendo que se enriquecen con el dinero y la sangre de los obreros, pues con sus discursos los arrancan del seno de sus familias, llevándolos a las barricadas para allí crearse ellos un nombre sobre los cadáveres de los infelices engañados.

Añadió que el Trust combatía a Maura porque éste se negó a que saciara su avaricia en el arruinado tesoro de la nación.

Ocupóse de las guerras de Marruecos, afirmando que la primera era de necesidad para el honor nacional, lo cual no ocurre con la que ahora se sostiene por imposición de Francia.

—Mentira parece—dijo el orador—que los españoles hayamos llegado hasta el extremo de aliarlos con nuestros sempiternos enemigos, siendo así que hasta la maza popular alma de España, dice sus sentires en el cantar por todos conocido:

La Virgen del Pilar dice que no quiere ser francesa...

(Una ovación estruendosa acogió la palabra del orador, escuchándose vivas a la Virgen del Pilar y a España.)

El Sr. Carranceja.

El Sr. Carranceja habló a continuación, diciendo que los mauristas no son combatidos con ideas, sino injuriados por gente soca, a quien calificó de legreros de la política.

Añadió que éstos han falsado la figura de D. Antonio Maura, presentándole como enemigo de las clases trabajadoras, injusticia notoria, según lo prueban las numerosas leyes protectoras del obrero dadas por el citado hombre público.

El Sr. Ormaechea.

Este orador comenzó explicando la actuación del partido conservador, diciendo que la Juventud maurista, o mejor dicho, conservadora, le había arrastrado a la plaza pública para llegar al oído y al corazón del pueblo.

—Se dice—afirmó el orador—por la taifa gobernante y por algunos caudillos revolucionarios convertidos en defensores del régimen que nosotros somos antimonárquicos. No. Los mauristas no somos así, solamente que nuestros amores van en el corazón y no en la espina dorsal, ni somos tampoco como aquel general que aceptó una cartera ministerial al día siguiente de aferrar en los pasillos del Congreso que no tenía de monárquico ni el canto de un duro.

El Sr. Ormaechea volvió a continuación para explicar cómo entendían la libertad los republicanos, leyendo a este efecto unos párrafos publicados en España Nueva, para denunciar el despotismo y guerra contra todo lo que sea opuesto a sus ideales revolucionarios.

Terminó diciendo que no son personalistas los partidarios de Maura, pues tienen un credo patriota, por el que lucharán hasta hacerle triunfar en el corazón de todos los españoles.

(Al terminar el orador fué muy aplaudido.)

El Sr. Cernuda.

El Sr. Cernuda hizo resaltar la importancia del maurismo, que en poco tiempo de vida habían conseguido hacerse oír en un barrio y un teatro donde tanto y tan rudamente habían combatido a su lustre jefe.

Atacó a los caudillos revolucionarios, diciendo de Lerronn y Pablo Iglesias que explotaban al proletariado, embarrandole con falsas promesas.

Encomió la labor de D. Antonio Maura, enantas veces ha ocupado la Presidencia del Consejo, labor aplaudida por sus mismos enemigos políticos, para lo cual recorrió el orador que el Sr. Azcárate dijo de las últimas elecciones hechas por el Sr. Maura que habían sido un modelo de sinceridad. (Grandes aplausos.)

D. Ramón Berche.

Seguidamente hizo uso de la palabra don Ramón Berche, presidente de la Juventud maurista de Bilbao. Al levantarse a Bilbao oyéronse nutridos aplausos y vivas a Bilbao.

Don Ramón Berche, saludó a sus correligionarios de Madrid, encomiando la labor de propaganda que realizan y afirmando que los bilbaínos mauristas le acompañarán hasta donde sea preciso.

Dijo que todos los mauristas seguirán por el camino del deber, aunque para ello tengan que pasar por encima de quienes se opongan a su avance.

De los republicanos afirmó que se dejan engañar por sus jefes, principalmente en materia religiosa, pues no ven que aunque éstos hablan de enseñanza laica, educan a sus hijos en lo que llaman nuestras supercherías católicas.

El Sr. Alonso.

Finalmente, habló el Sr. Alonso, quien dijo que el lema de todos debía ser: "Maura, sí" y "Abajo el Trust".

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, oyéndose estruendosos vivas a España y a Maura.

El presidente de la Juventud maurista de Bilbao fué ovacionado.

Entre el público que asistió al mitin se encontraba el ex diputado Sr. Ossorio y Gallardo.

POLÍTICA

LOS DEMOCRATAS

La reunión de los ex ministros gacelapristas, anunciada, para hoy lunes, no se celebrará.

Los demócratas no tienen aún acordada la fecha en que han de reunirse.

DE MADRUGADA

El subsecretario de Gobernación, Sr. Prado y Palacio, dijo esta madrugada que el gobernador de Murcia, contestando al telegrama que se le puso el sábado, envía un estudio detallado del conflicto de Aguilas y sus orígenes, proponiendo algunas medidas que contribuirán a remediarlo.

Constatando a preguntas que se le hicieron manifestó el Sr. Prado y Palacio que cree que

la combinación de gobernadores será breve, y en fecha próxima.

En telegrama oficial, participa el gobernador de Barcelona que se celebró el mitin de los carreteros.

Los oradores que en él tomaron parte hablaron en tonos muy agudos.

Se acordó ayudar por todos los medios a los huelguistas.

Las autoridades adoptan precauciones para garantizar la libertad del trabajo y el orden.

Comunica el gobernador de Murcia que, con el mayor orden, y más de 10.000 asistentes, se celebró el mitin organizado por la Federación Agrícola de Levante, para pedir la rebaja de las tarifas ferroviarias y la rapidez máxima.

Después del mitin, que se celebró en la Plaza de Toros, se dirigieron al Ayuntamiento Comisiones de las Federaciones de los distintos pueblos.

Los conservadores han obsequiado con un banquete político a su jefe provincial, Sr. Isa, gobernador civil.

Al final hablaron varios comensales y el festejante.

POB TELEGRAFO DE ZARAGOZA

Banquete político. ZARAGOZA 29.

Los conservadores han obsequiado con un banquete político a su jefe provincial, Sr. Isa, gobernador civil.

Al final hablaron varios comensales y el festejante.

LOS NUEVOS PRELADOS

DR. D. LEOPOLDO EIJO, OBISPO ELECTO DE TUY

Es hijo ilustre de Galicia, la simpática región que tantas glorias da a la Patria.

Nació en Vigo el 11 de Abril de 1878, no contando aún, por consiguiente, treinta y seis años.

En la Universidad eclesiástica de Sevilla hizo sus primeros estudios de la carrera sacerdotal.

El Claustro sevillano vió desde el primer momento las extraordinarias disposiciones del joven alumno, y de acuerdo con el Prelado de aquella archidiócesis, fué enviado como pensionado a Roma, donde cursó las facultades de Filosofía, Teología y Derecho canónico.

En una de las disertaciones que tuvo a su cargo en la Academia Pontificia Romana de Santo Tomás de Aquino, sobresalió de tal modo su extraordinaria mentalidad, que el Eminentísimo señor Cardenal Satolli, Prefecto de la Congregación de Estudios, le concedió premio especial *Ad exemplum*.

Tenía entonces Eijo doce años de edad. Al doctorarse en Filosofía, obtuvo los doce votos del Tribunal.

En 1900 se doctoró en Teología, en la Universidad Gregoriana de Roma, con la calificación extraordinaria de *Superius máxime cum laude*.

Dos años más tarde, se doctoró en la misma Universidad, con la nota suprema en Derecho canónico.

Al regresar a Sevilla fué nombrado catedrático de la Lengua hebrea en la Universidad Pontificia Hispalense.

En el año de 1904, previa oposición, se posesionó del cargo de canónigo magistral de la Catedral de Jaén, y al fallecer el excelentísimo Sr. D. Salvador Castellote, Obispo de aquella diócesis, fué elegido canónigo de la Mitra, no obstante contar apenas veintiocho años.

En 1907 tomó parte en las oposiciones para la provisión de la Magistería de Santiago. Aquellos ejercicios públicos presentados por la intelectualidad compostelana, fueron un completo éxito para el joven opositor.

Los escolares de la Universidad de Santiago celebraron una manifestación pública en honor de Eijo.

Seis votos obtuvo para la Magistería en aquellas oposiciones. Otro sabio opositor pudo conseguir algún voto más, y el sacerdote vigés fué colocado en el segundo lugar de laterna.

Al conocerse el resultado de la votación del Tribunal, estuvo a punto de ocurrir en Santiago un conflicto de orden público.

En los claustros de la Catedral y ante el Hotel Suizo, donde se hospedaba el canónigo de Jaén, millares de personas aclamaron a éste.

El Sr. Eijo, profundamente agradecido por tales muestras de simpatía, pero también grandemente disgustado por las protestas que se hacían contra el Tribunal que había juzgado las oposiciones, abandonó Compostela, y fué a pasar una temporada en Vigo.

Antes de partir de aquella ciudad, visitó al ilustre Prelado signifié al Sr. Eijo, que su mayor satisfacción sería verle en breve formar parte del Cabildo compostelano.

Los deseos del Cardenal se vieron pronto satisfechos.

Quedó al poco tiempo vacante la plaza de canónigo lectoral, y en las oposiciones celebradas, por unanimidad, fué nombrado el señor Eijo.

Desempeña siempre que habla por la profundidad doctrinal y por la elocuencia.

Además de filósofo eminente, teólogo profundo y competentísimo sociólogo, posee vandidos conocimientos en todas las ramas del saber humano.

Habla a perfección el francés, el italiano, el inglés, el griego y el latín, poseyendo, además, otros idiomas diversos.

El actual Cardenal secretario de Estado de Su Santidad, Sr. Merry del Val, tiene su gran estima al Sr. Eijo. Otros muchos Prelados romanos y españoles le consideran grandemente.

El Debate le felicita respetuosamente, y pide al cielo le dé luz para desempeñar su nuevo difícil cargo.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Conforme estaba anunciado, ayer se celebró Consejo en Gobernación, que comenzó a las doce menos cuarto.

El primero en llegar fué el Sr. Sánchez Guerra, que lo hizo tan temprano, que no lo pudo ver ningún periodista.

Después llegaron el presidente, que manifestó que el Consejo sería breve y que en él daría cuenta del Mensaje, que llevaba redactado, y también hablaría de las senadurías vitalicias.

—Están firmadas ya?—preguntó uno. —No—contestó el presidente—; las firmará mañana (por hoy).

El Sr. Ugarte no llevaba nada al Consejo. Vengo—dijo a los periodistas—sólo de oydente.

El señor marqués de Lema suponía que en el Consejo y se trataría del Mensaje y de las vitalicias, pero él no llevaba nada más que la nota política referente a los sucesos de frontera afuera para refrescar la memoria del presidente.

El Sr. Bugallal entró diciéndoles: Nada, señores, nada; hoy sólo vengo a oír.

—Y de la conferencia que ayer celebró usted con el Sr. Ortúño?—interrogó un periodista.

—Ah, sí!—contestó el ministro—. Es que Ortúño desea que se aumenten los fondos que hay en Correos destinados al giro postal, con objeto de poder ampliar las operaciones con el giro internacional. Pero es cuestión a estudiar.

El Sr. Bergamín nada llevaba ni sabía, y lo mismo le pasó al ministro de Marina, que sólo dijo que se trataba de un Consejo político, en el que no tenía que intervenir activamente.

El ministro de la Guerra tampoco dió nota alguna. Los periodistas le dieron la enhorabuena por la vitalicia que se le daría, y el Sr. Echagüe contestó que no sabía nada.

—Siempre se hizo así con los ministros que no tenían acta—se le replicó.

—Hay precedentes en contra—contestó el ministro, y citó el del general Villar. También dijo que había habido un pequeño tiroeo sin importancia, en Africa.

El marqués del Vadillo tampoco dijo nada; sólo a preguntas de los periodistas manifestó que en breve se firmará una combinación de magistrados.

A LA SALIDA

A las dos terminó el Consejo, y seguidamente recibió a los periodistas el presidente, que no facilitó nota oficial.

Se limitó a decir que habían tratado del Mensaje, estudiándolo minuciosamente, y que por esto y porque el citado documento tiene que ser algo extenso, pues afecta a todos los ministerios, tuvo que ser largo el Consejo.

También dijo que trataron de la constitución de las Mesas de ambas Cámaras y de la formación de las Comisiones permanentes.

A preguntas que sobre esto se le hicieron contestó el Sr. Dato que para las secretarías del Senado fueron designados los señores Prast y Santa Cruz.

AMPLIACION

En el Consejo, el Sr. Dato leyó a los ministros la lista de los nuevos senadores vitalicios, cuyos nombramientos serán firmados hoy por S. M. el Rey.

También trataron los ministros del Mensaje que ha de leer el Rey en el Parlamento.

Parece ser que el Mensaje es bastante extenso, y en él se trata de justificar la creación del nuevo Ministerio del Trabajo; del problema de Marruecos; de los servicios de Marina, y de la situación de la Hacienda y de Gobernación.

MOSAICO TELEGRÁFICO

El directo Madrid-Valencia.

VALENCIA 29.

En el salón de sesiones de la Diputación se reunió a las once de la mañana la Junta magna que entiende en el ferrocarril directo de Valencia a Madrid, con objeto de escuchar las explicaciones del ingeniero Sr. Carbonell, autor del anteproyecto que ha sido aprobado por el Estado con varias modificaciones.

El presidente de la Diputación presentó al ingeniero citado, quien en términos generales explicó lo que son los proyectos de tendido de líneas ferroviarias, citando los trámites y alternativas que ha sufrido el directo de Madrid-Valencia hasta que ha cristalizado en una realidad.

Terminada esta parte de consideraciones históricas, el Sr. Carbonell dedicó algunos comentarios de carácter técnico a las observaciones formuladas contra el proyecto, refiriéndose principalmente a las que ha hecho el Sr. Rivera, y negó a todas ellas un fundamento técnico digno de tenerse en cuenta.

Otro ingeniero, el Sr. Fister, defendió al Sr. Rivera, e hizo también una crítica detallada de las ideas expuestas por el Sr. Carbonell.

La reunión ha despertado escaso interés en el público, pues sólo han asistido unas cincuenta personas.

A la sesión no han asistido todos los individuos de la Junta.

Federación agraria.

MURCIA 29.

En la Plaza de Toros se ha celebrado esta tarde el mitin organizado por la Federación agraria.

Asistieron unas doce mil personas, figurando varias representaciones de la provincia y de las Cámaras de Comercio.

Hablaron varios oradores para pedir la reducción de las tarifas ferroviarias para los transportes de productos agrícolas.

El mitin fué presidido por el alcalde.

Al acto asistieron varias bandas de música.

Los farmacéuticos.

MURCIA 29.

El Colegio provincial de Farmacéuticos se ha reunido, acordando secundar la campaña contra las Cooperativas.

De aviación.

CASTELLON 29.

Se ha verificado la fiesta de aviación. Demazel hizo cuatro vuelos, de tres, cinco y siete minutos, y 400 metros de elevación.

Hizo soberbios virajes, haciendo casi encima de los espectadores arriesgadísimo vuelo, que produjeron entre el público inmenso entusiasmo.

En el tercer vuelo llevó como pasajero al castellanense D. Ramón Benajes, siendo delirantemente ovacionado.

El cuarto vuelo duró quince minutos y se remontó a 1.600 metros de altura, llegando hasta Villarreal y volviendo por Almazora.

Tanto el aviador como la Comisión de fiestas, fueron felicitudinados.

"Foot-ball".

BILBAO 29.

Se ha jugado un partido entre los equipos del Athletic de Bilbao y el Sporting de Vigo, para disputarse la eliminatoria semifinal del campeonato de España.

Estos partidos producen grandísima expectación.

EN SAN GINÉS

CONFERENCIA CUARESIMAL

Ayer tarde continuó el Dr. D. Diego Tortosa sus conferencias cuaresimales, asistiendo a oír al elocuente orador un numeroso y selecto público.

Comienza el conferenciante haciendo un exactísimo retrato del hombre, considerándole como el más estúpido de los innumerables prodigios de que la vida humana es una interminable serie. Preséntale como una increíble paradoja, ya que unas veces se arrastra sobre el fango, como un reptil inmundado, y otras se eleva, en alas de su espíritu, a las más serenas regiones del ideal. Hace ver cómo esta figura del hombre es el eslabón que une los dos pedazos de una cadena rota, uno de los cuales tiende a caer al polvo, como polvo que es, mientras el otro aspira a refugiarse en el ambiente de los ángeles y de los espíritus puros. Y, como si cada una de las dos mitades unidas de la cadena hubiese impregnado con su propio esencia ese eslabón intermedio, así el hombre tiene una malicia tan deleznable y pobre, que perece al contacto de la mano inmensa de la Muerte, al paso que sobre su frente brilla la luz hermosa de la inteligencia y en su corazón se forma el nido magnífico del amor.

Trata después del método experimental aplicado a la filosofía, y en este tratado, al par que hace una enérgica condenación de las doctrinas materialistas, admite la forma de demostración experimental, para llegar, merced a ella, a la comprobación de las más sutiles verdades filosóficas cristianas, y de éstas, a la que es objeto de la conferencia, ó sea, a la prueba de la existencia del espíritu, en el campo de la demostración y de la experiencia.

En la sensación entre cuanto existe y puede ser apreciado por nuestros sentidos exteriores, la presión, la temperatura, la luz, el color, el sonido... En la idea cabe cuanto existe y, además, todo lo no existente. Y la malicia, considerada en sí misma, aislada del espíritu, no explica por sí sola ni la una ni la otra.

En la materia todo es vibración. Y aquí la conferencia entra a examinar con un detalle y una profundidad de apreciación imposibles de seguir con la pluma en los diversos resultados de la desproporción de vibración, desde la mínima de 32 vibraciones por segundo, hasta su límite de trillones de ellas, en cada uno de cuyos grados se producen fenómenos en la luz y en el color, de todos los cuales está hoy considerado como frontera de la ciencia en este orden de consideraciones, el colosal descubrimiento de los rayos Roetgen, ó rayos X.

Con las vibraciones del sonido forma Dios las escalas musicales, naturales ó cromáticas, el fragor de la tempestad, las inflexiones de la voz, el murmullo de las aguas y los trinos de los pájaros. Con las del color, fabrica el propio omnisciente Artista, sobre el lienzo maravilloso de los cielos, las suaves coloraciones de la aurora, las incompables puestas de sol, las grandiosas

SUCESOS

Hurto de alhajas.

Castide García, casada, de treinta y cinco años, ha presentado una denuncia contra Mariano Velasco, empleado del Instituto Geográfico y Estadístico, quien, cuando visitaba a una inquilina, vecina de la denunciante, en su domicilio, Garellano, 1, entró en el cuarto de Castide, fingiéndose enfermo, y se apoderó de unos pendientes de oro y diamantes, que ha embargado.

Quemaduras.

El jornalero Isidoro Guillén Martín, se produjo ayer casualmente en su domicilio calle de Aranjuez, 25, quemaduras de próstato reservado en la mano derecha.

Una niña.

Por antiguos resentimientos rieron ayer en las corcheros del tranvía de Pozas, situadas en la calle de la Princesa, el albañil Diego Marro Fernández y el cobrador del tranvía Manuel García García.

Ambo contendientes resultaron heridos de arma blanca, recibiendo asistencia en la Casa de Socorro respectiva.

Las heridas son de pronóstico reservado.

Caída.

En su domicilio, calle del General Alvarado de Castro, núm. 7, solar, se cayó de lo alto de un arteson, la niña de tres años Elena Rebollo García, causándose la fractura completa de la tibia derecha, de pronóstico grave.

Una vez curada en la Casa de Socorro, ingresó en el Hospital de la Princesa.

Los descuidados.

Un individuo llamado Juan de la Nava, fue ayer a la estación del Norte a facturar un saco de patatas acompañado de una mujer que se llama Valentina Martín Arroyo.

En un descuido del encargado del almacén de mercancías, el individuo se apoderó de una caja de libros; pero sorprendido a tiempo, fué detenido.

Cuando lo conducían a la Comisaría se fingió el "rata", sin que hasta la fecha haya sido habido.

Accidente automovilista.

A consecuencia de una avería sufrida en el motor, voló ayer tarde en la carretera de Las Rozas, un automóvil propiedad del doctor D. Joaquín Berrueto.

El coche iba ocupado por el dueño y por su señora. Les acompañaban dos sobrinos y una criada.

A consecuencia del accidente, el Sr. Berrueto sufrió contusiones en las regiones frontal y parietal izquierda, diversas lesiones en el cuerpo y magullamiento general.

El "chauffeur", Mariano Díez López, también resultó con contusiones en la región frontal y heridas en la cara.

Las demás personas no recibieron daño alguno.

Los heridos fueron curados en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Cocheos denunciados.

En la pasada noche estuvieron en el Juzgado de guardia más de cien cocheos, con el objeto de firmar la denuncia presentada por sus compañeros la noche anterior, y de la que dábamos cuenta en nuestro número de ayer.

Robo de alhajas y dinero.

Doña Rosa Cabello Herrera, que vive en la calle de Hortaleza, núm. 45, y según se informó ayer de paso a la una y media de la tarde, en compañía de su madre, dejando sola la casa.

Cuando, algún tiempo después, regresó a su domicilio, vio rota la cerradura de la puerta de entrada, y los muebles de las habitaciones en completo desorden.

Registrado todo, observó doña Rosa la falta de una cajita de hierro contenido 3.000 pesetas en billetes, una pulsera de oro y brillantes, unos pendientes, y varias otras alhajas y ropas, valorado todo en unas 9.000 pesetas.

EN LO RAT-PENAT

EL MITIN DE LOS CONJUNIONISTAS

Después de las diez y media de la mañana, hora en que estaba anunciado, empezó ayer en Lo Rat-Penat el mitin dado por los conjuncionistas para protestar contra la guerra de Marruecos.

Pablo Iglesias explicó el objeto del mitin, presentando a los oradores. Como no habían asistido al acto los Sres. Castroviejo ni Talavera, hablaron en su lugar los Sres. Blanco Soría e Indalecio Prieto, candidato derrotado en las elecciones a diputados a Cortes, en Barcelona.

Ambos republicanos pronunciaron discursos, censurando la actual cuestión de nuestra política en África.

El Sr. Castroviejo, que entró cuando hablaba el Sr. Prieto, habló también con igual fin, lo mismo que Rodrigo Soriano.

Por último, Pablo Iglesias dijo un discurso de tonos energéticos, tratando la misma cuestión, aconsejando la preparación para la protesta revolucionaria a las masas.

LOS SOCIALISTAS

En la Casa del Pueblo se verificó ayer tarde el mitin organizado por la Juventud socialista contra la guerra, y para protestar del informe del Consejo de Estado en la cuestión de los soldados de enota.

Hablaron los compañeros Vicente Vega, Francisco Vega, Sabotri, Lucio Martínez y el concejal García Cortés.

POR LAS ESCUELAS CATOLICAS

He pasado toda mi vida en los barrios de Lavapiés y Embajadores. Conozco a fondo todas sus buenas cualidades, y he sondeado todas sus necesidades y defectos. Para mí no son un secreto las causas de su vivir un poco alejado de la Iglesia y un mucho acercado a las falanges socialistas.

La carencia absoluta de instrucción escolar y religiosa es una fuente de hoy, que fueron niños ayer, y no pudieron frecuentar los colegios católicos porque eran insuficientes, y la suspensión brusca de la educación en los que tuvieron la fortuna de asistir a la escuela, es la causa principal del mal que lamentamos.

Multiplicar las escuelas, fortalecer esos lazos y hacerlos indisolubles, por lo menos hasta la edad en que ya se han aplicado las pasiones y formado el corazón con la verdad religiosa y en las prácticas de la moral católica, es el remedio que parece único y acertado.

Unas hermanas del bien, humildes Hijas de San Vicente de Paul, se intentan, y con la ayuda de Dios, lo van realizando. En un estrechísimo local, tienen instaladas ocho clases de niñas, con 200 alumnas, y dos clases de niños, con 180 escolares. Han fundado también recientemente instituciones sociales que aseguran la perseverancia en el bien de esas almas hasta la edad de veinticinco años.

Pero todos los años han de cerrar las puertas a otros tantos niños y niñas, porque no caben en las clases, y han de oír, sin poder aliviarlos, los lamentos de las madres, que no pueden resignarse a dejar a sus hijos vagando por las calles, aprendiendo la inmundicia del arroyo, y han de sufrir también la amenaza de llevarlos a las escuelas socialistas o protestantes de al lado, amenaza que, desgraciadamente, cumplen en muchos casos.

ESAS HIJAS DE LA CARIDAD

Esas Hijas de la Caridad han hecho un esfuerzo prodigioso, y a costa de heroicas privaciones e ingeniosidades prodigiosas, han adquirido un amplio solar enfrente de su colegio, en el que edificarán un grupo escolar, donde se recojan, a la sombra de la Cruz, tantas almas infantiles que ahora reciben la instrucción mezclada con odios al Crucificado.

Pero, si no acuden católicos generosos con sus donativos, cuando ellas puedan ver levantado el edificio, la generación que empieza a formarse lejos de la escuela católica, lo derribará, porque habrán llegado demasiado tarde. Y cuando derriban las escuelas, han sido destruidos antes las iglesias y los palacios.

Las Hijas de la Caridad, que están al frente de la Casa de Misericordia de San Alfonso, y que se deciden a emprender la edificación, me ruegan os suplique que las ayude en la obra que comienzan. Yo espero que así lo haréis, si pensáis un momento en el bien que vuestras limosnas traerán a la Iglesia y a estas pobres barriadas, que tienen corazón de cristianos, y alma por la cual ha vertido también su sangre Jesucristo.—Un católico madrileño.

ADVERTENCIA.—Los donativos deben remitirse todos a la Superiora de la Casa de Misericordia de San Alfonso (Mesón de Paredes, número 88).

LECCIÓN SACRA

Ante la acostumbrada numerosísima concurrencia, explicó ayer el padre Alfonso Torres la correspondiente Lección Sacra, en la iglesia del Sagrado Corazón.

Hizo un resumen de lo explicado en la Lección del anterior domingo, y luego disertó sobre este tema: "¿Cómo se debe leer la Biblia?"

El texto de Isaías que el magno etíope iba leyendo, cuando Felipe se acercó a su carro, cuadra a maravilla en Domingo de Pasión, puesto que de los padecimientos de Jesucristo hablaba el Profeta.

Felipe preguntó: ¿Entiendes, por ventura, lo que lees?

Y el etíope le contestó: ¿Cómo podría, si alguien no me abre camino?

De estas palabras dedujo el padre Torres que muchas voces no puede seguirse el espíritu de la Biblia con sólo leerla, y de aquí la necesidad de hacer su lectura en texto comentado para no caer en error. Al llegar a este punto, combatió con irrefutable argumentación el error protestante de dejar a la libre interpretación del lector, posea o carezca de la precisa capacidad y cultura, las palabras de los sagrados textos.

Y no sólo debe leerse la Biblia anotada, sino que el comienzo de su lectura debe hacerse con prudencia. Hay muchos que, sin la preparación suficiente, empiezan por leer el "Cantar de los cantares", cuando debieran acabar por él; porque si bien es cierto que la lectura de toda la Biblia es provechosa, conviene, para el mayor adelanto espiritual, aconsejarse con persona competente, a fin de que gradualmente pueda irse de unos a otros libros, recogiendo copiosos frutos de edificantes enseñanzas.

El sermón comenzó por leer los versículos del Profeta Isaías, que en el cap. VIII del Libro de los Hechos se citan; y los tales, ¿quién duda eran los que más convenían para su conversión?

Terminó el padre Torres recomendando que la lectura de los libros sagrados se haga con cierta consideración y explicando el sentido de los textos del Profeta, acerca de los cuales el etíope interrogaba a San Felipe.

El próximo domingo, Domingo de Ramos, no habrá Lección Sacra; pero sí la habrá el Domingo de Resurrección.

Lo que se recuerda a los fieles para que en dicho día no dejen de asistir a ella, pues ha de ser tan interesante como las hasta ayer explicadas y no ha de ser menos su valor para la obtención de bienes espirituales.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

CONFLICTOS OBREROS

POR TELEGRAMA EN BARCELONA

La huelga textil.

BARCELONA 29.

Reinan buenas impresiones respecto a la huelga textil, creyéndose que pronto será solucionada totalmente.

Un numeroso grupo de huelguistas de San Quirico han pedido a los patronos la apertura de las fábricas, comprometiéndose a reanudar el trabajo.

El presidente de la Federación de fabricantes catalanes de tejidos ha visitado al señor Andrade, manifestándole la conveniencia de aplazar la aplicación de la ley sobre el trabajo textil, obra del Sr. Alba, fundándose en que, estando próxima la apertura de las Cortes, éstas pueden discutirse ampliamente, por ser asunto de interés capital para la región.

Los carreteros.

Esta tarde se han reunido en la Casa del Pueblo los carreteros huelguistas, para adoptar acuerdos respecto a la actitud que deben seguir.

Primariamente expulsaron a sus compañeros no huelguistas, y después pronunciaron violentos discursos, acordando, al fin, continuar la huelga e impedir que los esquirols trabajen mañana.

Al salir de la reunión dijeron numerosos gritos subversivos.

No se efectuaron detenciones.

La huelga de Manlleu.

Comunican de Manlleu que se han reunido los dueños de las fábricas de tejidos, acordando abrirlas nuevamente.

Así lo han efectuado, concurriendo al trabajo todos los obreros.

LOS TELEGRAFISTAS

UN BANQUETE

El jefe del Centro de Telegrafistas de Granada, D. Francisco Villa y Bernal, que hasta hace muy poco tiempo fué jefe de sección del Centro de esta corte, fué ayer obsequiado con un banquete íntimo por sus antiguos compañeros.

En el ágasajo, reinó la mayor fraternidad, y una franca alegría, haciéndose entusiastas votos durante el mismo por la continuación del inquebrantable compañerismo, así como por la prosperidad del Cuerpo de Telegrafistas.

El festejado fué felicísimo por todos los asistentes.

Entre ellos, recordamos a los Sres. La Brunet (D. Jacinto y D. Valentín), Gallana, Brunet, Manzanedo, Martínez, Porta, Soriano, Acarigua, Domínguez, Herreros (D. Francisco), Herrero (D. Luis), Palacios, Corral, Jiménez (D. Bartolomé y don Antonio), Bulcedo, Dueñas, Suárez, Salcedo, Lasso, y otros señores.

TOROS Y TOREROS

LAS CORRIDAS DE AYER

EN MADRID

Matadores: Algabeño II, Eusebio Fuentes, Larita y Cuatrodedos, de Sevilla, nuevo en esta Plaza. Toros: ocho, dos de D. Antonio Sánchez y seis de Páez.

A la hora de empezar el festejo, en la Plaza hay una entrada así como para perder muchas pesetas.

Al toro.

PRIMERO

"Cordelero" se llama, negro, bragao, de Sánchez, con arrobos, de bonito tipo y con dos pitones.

Algabeño II da unas verónicas con excesivo movimiento de "píreles", sufriendo un accésion peligroso.

Cuatro veces acude el bicho a las plazas montadas, derriba en tres ocasiones y mata un penco.

Entre Garrido y Cofre cuelean cuatro pares con muchas "enjundias" (Ovación a los dos).

Algabeño II, de plomo y oro pasa bastante distanciado y con excesivas precauciones para realizar una faena sossísima e incolora.

En los tercios del 7 entra a matar, señalando un buen pinchazo. Otra vez entra a la carga, perdiendo la recta y señalando otro pinchazo, éste malo. Repite desde muy largo, señalando otro pinchazo y saliendo rebotado.

Intenta el descabello una, dos, tres veces, y el bicho se descueta. (Pitos.)

SEGUNDO

Atiende por "Grajito", negro, bragao, mogón del izquierdo, de Páez, con menos presencia que el anterior y bien puesto de herramientas.

Eusebio Fuentes halla tres lances, y a piezar.

Acudiendo bien acepta el bicho cuatro puyazos, derriba en todos y despena dos jacos.

Cambiado el tercio, coge un par de rehiletos Eusebio y los cueiga en un brazuelo; repite con otro par, que no pasa de mediocre, y cierra el chico de turno muy bien.

Fuentes, que viste terno verde y oro, empieza con un pase por bajo, y al intentar el segundo en la misma forma, sale achuchado.

Siempre toreando de muleta sin pasar una sola vez y sin dar un solo pase recomendable. (Pitos.)

En una ocasión entra a matar y señala un buen pinchazo. Algunos mantazos más para una estocada certera que resulta delantera y contraria. (Silencio.)

TERCERO

"Cristalino" le pusieron en la dehesa; es negro entrepelo, mogón del pitón derecho, sacudido de carnes y con pocas defensas.

Larita hace con el capote cuatro cosas de las suyas y que nosotros no sabemos cómo se llaman para que el auditorio ría en vez de aplaudir. ¡Graciasooo!

A fuerza de echarle los caballos encima toma el novillo las varas de reglamento, matando un potro.

En los quites ni uno hay que mencionar. Matias pide banderillas y una silla. Parte los garapulos por la mitad, y sentado tranquilamente cita a "Cristalino"; éste acude gapeando, pero Larita, firme en su puesto, aguarda la acometida, saliendo volteado de la suerte, pero conseguido su empeño. (Ovación.)

Repite con otro par de trapeo, bueno; que también se le aplaude, y termina el peón de turno.

Después empuña los avíos de matar y hace una faena ignorante, pero valiente de verdad. En el terreno de los toriles entra a matar, señalando un gran pinchazo y saliendo empuñado sin consecuencias.

Nueva entrada a matar, metiendo todo el estoque un poquito caído. Descabella a la primera. (Ovación y vuelta al anillo.)

CUARTO

"Escudero", jabonero sucio, de Páez, abierto de pitones y con pocas arrobos.

Cuatrodedos da el primer lance, echándose después el capotillo a la espalda, no resultando la cosa porque el muchacho se atolondra al ver que el bicho acude pronto al engaño.

Casi seguidas toma el novillo cinco varas y derriba en tres veces.

Regularmente le palitruqueado por los banderilleros de turno, pasamos al trance final. Y sale por fin el sevillano Cuatrodedos.

Siempre con la mano izquierda, da el muchacho seis mantazos aceptables para señalar un pinchazo delantero. Sigue con la misma mano para dejar una estocada certera algo caidita, saliendo suspendido. El toro se acuesta, y el muchacho oye algunas palmitas.

QUINTO

"Gazapito", negro sardao, mogón del derecho, del tamaño de una cabra y recortado de pitones.

El público pide ruidosamente que sea devuelto a los corrales, pero el usa se hace el "longui", y la cucaracha toma la primera pía. Los piqueros van decididos al torazo (?), hasta que cambian el tercio.

Medianamente banderillado por los encargados de hacerlo, pasa a la jurisdicción del hombre de la Algaiba. ¿Podrá usted con la fier? Pues... no, señor; no puede, porque el hombre no da un so' pase aceptable y además sufre un desarme y dos achuchones.

Entra a matar y señala un pinchazo bueno y después una estocada entera, pero caída.

El puntillero acierta a la primera, y el matador escucha unas palmadas guasonas.

SEXTO

"Valenciano", negro bragao, del mismo ganadero, grande y con dos excelentes pitones.

El primer tercio consta de cuatro puyazos, tres caídas y un penco difunto.

Larita, al hacer un quite, sale trompocado y derribado, y cuando el toro iba a darle la cornada surge un monosabio y a cuerpo limpio hace al matador un estupendo quite.

Larita, emocionado, abraza al muchacho y el público le da una ovación, arrojándole a la vez algunas monedas de cinco pesetas. La gente del pelo trenzado se lleva lo suyo. Bien.

Terminado el segundo tercio, sale nuevamente Eusebio Fuentes, cuya presencia acoge el público con siseos.

Al primer pase el niño sufre el primer tropiezo; sigue bastante medrosillo, y en los tercios del 2 entra decidido por el animal, consiguiéndolo con una buena estocada en todo lo alto, que mata en seguida.

SEPTIMO

"Gargantillo", negro bragao, también de Páez, señalado con el núm. 39, sacudido de carnes y a lo de pitones.

Larita endiga cuatro verónicas muy paradas, que se le aplauden.

Con poca bravura acepta el novillo las varas de reglamento, produciendo una baja en las caballerías.

El de Málaga coge un par de banderillas, poniéndolas al canario muy requetebien.

Sigue con otro par, colgando un palito nada más. Cierra Palomino, bien.

Larita brinda a unos señores que ocupan el palco núm. 6, y da el primer pase rodilla en tierra, otro por auto, otro en redondo y a continuación una estocada entera, que resulta tendida, pero que cae.

(Muchas palmadas.)

Llega un aviso. Descabella a la tercera.

Al que cierra plaza le torea muy embarrillado, saliendo perseguido y trompocado.

Con la muleta pasa a dos dedos de los pitones, siendo muy aplaudido. Señala un pinchazo trasero, y entrando recto deja una estocada corta contraria, saliendo cogido por la ingle. Descabella a la primera. (Palmas.)

Dos picadores heridos.

Durante la lidia del sexto toro ingresaron en la enfermería los picadores Marea y Alabau.

El primero con la fractura del brazo izquierdo, y el segundo con contusión en la región abdominal.

EN ALGEBORAS

Dos cogidas.

ALGECIRAS 29.

Se ha celebrado una novillada con ganado de Merino, que ha resultado infernal.

Montenegro, desgraciado, no ha hecho nada que pueda apuntarse. Fué cogido por el primero, que le dió un varetazo en la ingle, obligándole a retirarse.

El matador Antonio Romero tuvo que encargarse de toda la corrida, resultando superior con algunos bichos, y sin lucimiento con otros, por demás insurrectos.

El banderillero Juanito Loco fué cogido por el segundo y volteado, resultando con varios varetazos, conmoción cerebral y con una herida en la cabeza. Pasó a la enfermería, calificando los facultativos de pronóstico reservado su estado actual.

La entrada ha sido foja, y la corrida sosa.

EN TETUAN

Una agresión. Los moros, castigados. Relevo de fuerzas.

TETUAN 29.

Esta tarde a las dos se oyó un tiroteado a orillas del río Martín, por la parte donde se están construyendo los cuarteles nuevos, próximos a Sania Ramel, llamando esto la atención de las fuerzas de Caballería que vigilan aquellas inmediaciones.

Lo sucedido fué que los obreros, que bajaron al río para coger arena con destino a las referidas obras, se vieron de repente acometidos por algunos paços, que hicieron fuego sobre ellos.

Los obreros se retiraron, protegidos por fuerzas de Caballería, disparando ésta sus fusiles contra los agresores.

Luego la Caballería cruzó el río, persiguiendo al enemigo durante largo trecho.

Los rebeldes abandonaron en su huida un muerto, que fué recogido por nuestras tropas.

Se ven además, en el lugar de la agresión, los cadáveres de dos moros más, que una sección intentó recoger, pero no se lo permitieron.

La Caballería que ha intervenido en la acción es el quinto escuadrón de Victoria, al mando del teniente Sr. Aguilera.

Regresó sin novedad.

Por la tarde se escapó un caballo del campamento de Saboya, emprendiendo una carrera con dirección al río. Al verlo, los moros enemigos paquearon y se acercaron para cogerlo, pero los soldados de las avanzadas se lanzaron en persecución del animal, huyendo los moros, que también le perseguían, y apoderándose del caballo los nuestros en el preciso momento en que entraba en el río.

Se ha verificado el relevo de los puestos avanzados, subiendo los batallones de Madrid y Barbastro y regresando al campamento los de Arapiles y Llerena.

DE MELILLA

En el zoco del Haeh.

MELILLA 29.

Esta tarde el general Jordana, acompañado de sus ayudantes, coronel Barrera y teniente coronel Gómez Souza y del intérprete Marin, marchó al Dispensario médico, establecido en el zoco del Haeh de Benicisar, visitando en él al jefe de la kabila Abdelkader, que se encuentra allí sometido a un plan de curación.

El jefe moro, emocionado, le dió las gracias por las atenciones que le dispensa España. La visita duró media hora. Enterados los notables de la kabila, acudieron a complimentarle.

—Esta tarde quedó a flote el vapor Arcadia, perteneciente a la Compañía pesquera malagueña y que embarrancó en este puerto con motivo del último temporal.

TELEGRAMAS OFICIALES

DESBDE LARACHE

Telegrafía el comandante general accidental:

"Han aterrizado sin novedad en campamento de Nador, inmediato a esta plaza, los tres biplanos que constituyen la escuadrilla de Arcila, al mando del capitán de Estado Mayor Bayo, tripulados por capitanes O'Felan, de Infantería de Marina, y Pastor, de Artillería, y tenientes Seoane, de Ingenieros, y Witte, de Caballería.

Este último ha regresado a Argila con su aeroplano.

En vapor Montoro han llegado esta tarde a dicha plaza 150 licenciadlos de Guadalajara, 2 de Artillería, 82 de Intendencia, únicos que pudieron embarcar ayer, a fin de tener garantizada su salida para Cádiz, que efectuarán tan pronto regrese vapor Canalejas.

Sin más novedad."

DESBDE CEUTA

Dice el comandante general:

"La avanzada de Afisguan hizo fuego sobre grupo de moros que marchaban en dirección Menisla, habiendo sido tiroteados dos soldados que con una acémila regresaban al fuerte de Menisla Sur, saliendo fuerzas de éste y del campamento próximo, que hicieron huir al enemigo.

Por lo avanzado de la hora en que terminó el fuego, ignoro detalles, que comunicaré mañana."

DESBDE TETUAN

Comunica el comandante en jefe:

"El enemigo hostilizó desde la orilla del río Martín blocao número uno, habiendo resultado herido leve en brazo y mano izquierda el soldado de Borbón José Bautista San Juan.

Sin más novedad."

A MELILLA

Ha salido anoche, para Melilla, con objeto de incorporarse a la Comisión internacional hispano-francesa, una sección de la Brigada topográfica, al mando del capitán D. José Centaño de la Paz.

LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Cuentas pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 1 y 2 de Abril. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico.

Idem de id. id. en efectos, hasta el número 5.675.

Día 3. Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el número 87.100.

Idem de id. id. en metálico, hasta el número 87.100.

Idem de id. id. en efectos, hasta el número 87.100.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.776.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.930.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la Deuda interior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1888, hasta el número 32.421.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respec-

tivas-hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.422.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 9.955.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, presentadas para sus canjes por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos en la misma renta, hasta el número 1.489.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1883 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los opositores a la cátedra de Lengua y Literatura latina, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, se servirán concurrir el día 25 del próximo Abril, a las siete de la tarde, a la Biblioteca de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, a fin de dar comienzo a los ejercicios.

Asimismo deberán tener presente lo dispuesto en los artículos 9.º y 22 del reglamento de oposiciones de 8 de Abril de 1910.

Durante los ocho días reglamentarios, a contar desde el de su presentación ante el Tribunal, tendrán los señores opositores a su disposición el cuestionario, durante las horas de oficina, en la Secretaría de la mencionada Facultad.

RELIGIOSAS

Día 30. Lunes.—Santos Régulo, Pastor y Zósimo, Obispos; San Juan Cifraño, abad, y Santa Margarita, virgen.—La Misa y Oficio divino son de la Feria segunda, con rito simple y color morado.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión por la Pia Unión.

Religiosas Servitas (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición; a las cinco, Preces y Reserva.

San Manuel y San Benito.—A las siete, Misa y explicación de doctrina para la servidumbre; por la tarde, siguen los Ejercicios-Misión.

Santísimo Cristo de San Ginés.—Al toque

de oraciones, los Ejercicios de Cuaresma, predicando D. Manuel Uribe.

Las Novenas y Septenarios a Nuestra Señora de los Dolores continúan en las iglesias anunciadas.

Adoración Nocturna.—Turno: San Pascual Bailán.

Via Crucis. Continúan en las iglesias anunciadas y después de Misa de doce, en San José y Calatravas, en el Sagrado Corazón y San Francisco de Borja; a las seis, después del Septenario; a las cinco y media, en las Carboveras, sermón, Miserere y Via Crucis.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

NOTAS AGRÍCOLAS

LOS ARROZALES. En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se ha celebrado una importante reunión de propietarios de arrozales en aquella región, a fin de acudir al próximo Congreso de Arroces de Valencia con una personalidad definida, llevando a la Asamblea conclusiones a los temas del cuestionario, y presentando una adición a los mismos, relativa a legislación arrocera, original del ingeniero industrial y propietario de arrozales D. Eusebio de Puig.

Según este señor, la legislación de arroces en España no puede ser más arcaica, puesto que data del año 1860. No puede admitirse—dijo—que el cultivo del arroz tenga que hacerse exclusivamente en terrenos pantanosos e impropios de otros cultivos, toda vez que el cultivo del arroz, no sólo no es causa de insalubridad, sino que constituye un medio eficaz de sanear comarcas insanas; para ello es preciso que paralelamente a las leyes arroceras se dicten disposiciones sanitarias, como se ha hecho en Italia.

El Sr. Fort, después de disertar sobre la ferida adición del tema legislativo, estudió el problema de elección y selección del arroz de simiente. De la buena elección de la variedad—dijo—depende el éxito del cultivo, siendo necesario tener en cuenta las cualidades específicas de las variedades, las del terreno, las características climatológicas de la comarca, el valor comercial de cada clase de arroz, etcétera, etc.

Se ocupó de la enfermedad que los italianos llaman *brusone*, o sea, fallada, que obedece a causas desconocidas, pero influida por el desequilibrio de los elementos fertilizantes, afirmando que la variedad "chinese original" es la más resistente a tal enfermedad, y es la que, en conjunto, reúne mejores condiciones para el Ampurdán; la variedad "saucono", preconizada últimamente por los italianos, no ha dado resultado en los ensayos realizados por el Sr. Fort.

El conferenciante se mostró partidario de seleccionar fisiológicamente y mecánicamente la simiente, por cuanto una buena selección aumenta la fuerza germinativa, uniformiza la maduración y facilita su buena elaboración.

LABORES DE PRIMAVERA. Estamos en los momentos críticos de asegurar, en lo posible, las futuras cosechas. Es la época de acudir al grado, que, según de un paso de rotillo, airea las tierras, acalla las plantas, rompe la costra superficial, cubre con las malas hierbas, realza los tallos descubiertos por los hielos y refuerza la vegetación de las siembras mal nacidas.

Los abonos en esta época, siendo de acción rápida, vigorizan la vegetación.

"JUVENTUD ANTONIANA". Con acierto y solemnidad están celebrando los marites de San Antonio en la Residencia de los reverendos padres Franciscanos (Cisne

12); al final de ellos se fundará, con el título de Juventud Antoniana, Congregación ya conocida en otras capitales y que tan alto éxito ha obtenido.

No dudamos que la futura Congregación tendrá buena acogida en todas las clases sociales.

PRINCESA.—A las diez (popular). El destino manda (Le destin est maître) y El gavilán de la espada.

COMEDIA.—A las nueve y tres cuartos (último lunes de moda), Raffles y niña Soledad de Vicente.

LARA.—A las siete (doble). En familia (dos actos).—A las diez (sensilla). La reina de las pasomas.—A las once (doble). El ama de la casa (dos actos).

CERVANTES.—A las seis y media (sección vermouth). Lluvia de hijos (tres actos).—A las diez y media (doble). Los hijos del sol naciente (tres actos y un epílogo) y Recepción académica.

APOLLO.—(Función 204 de abono).—A las seis, Juegos malabares.—A las siete y cuarto, La boda de la Farruca y 12 Tango Girls.—A las diez y tres cuartos, Juegos malabares y 12 Tango Girls.—A las once y tres cuartos, El último chulo.

ZARZUELA.—(Tournee Cassini).—(2.º de abono).—A las nueve y tres cuartos, La ópera, en cuatro actos, Rizolito, por la Cassini y Cortada.

COMICO.—A las siete, Las llaves del cielo.—A las diez y cuarto, Las llaves del cielo.—A las once y tres cuartos, El tango argentino.

BENAVENTE.—De cinco a doce y media, sección continua de cinematógrafo.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

ESPECTACULOS PARA HOY

PRINCESA.—A las diez (popular). El destino manda (Le destin est maître) y El gavilán de la espada.

COMEDIA.—A las nueve y tres cuartos (último lunes de moda), Raffles y niña Soledad de Vicente.

LARA.—A las siete (doble). En familia (dos actos).—A las diez (sensilla). La reina de las pasomas.—A las once (doble). El ama de la casa (dos actos).

CERVANTES.—A las seis y media (sección vermouth). Lluvia de hijos (tres actos).—A las diez y media (doble). Los hijos del sol naciente (tres actos y un epílogo) y Recepción académica.

APOLLO.—(Función 204 de abono).—A las seis, Juegos malabares.—A las siete y cuarto, La boda de la Farruca y 12 Tango Girls.—A las diez y tres cuartos, Juegos malabares y 12 Tango Girls.—A las once y tres cuartos, El último chulo.

ZARZUELA.—(Tournee Cassini).—(2.º de abono).—A las nueve y tres cuartos, La ópera, en cuatro actos, Rizolito, por la Cassini y Cortada.

COMICO.—A las siete, Las llaves del cielo.—A las diez y cuarto, Las llaves del cielo.—A las once y tres cuartos, El tango argentino.

BENAVENTE.—De cinco a doce y media, sección continua de cinematógrafo.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

AGUAS minerales NATURALES DE CARABANA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTIHERPÉTICAS. Proprietarios: Viuda é Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid.

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO. Libro indispensable para quien se precupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO. Fábricas en Baracaldo y Sestao. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO. Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE CUBA Y MEXICO. Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE FILIPINAS. Trece viajes anuales, araucando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, 6 sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE FERNANDO POO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como la acreditada en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. Para rebajas a familias, precios especiales para camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

EL EMPORIO DE VENTAS. Recorramos a las familias de provincias que lleguen a Madrid, visiten nuestra Exposición de muebles y objetos decorativos. Los hay de todos los gustos y variedades de precios. Si os vais a casa no dudéis un momento en alzar vuestras vistas con los cien mil objetos que os ofrecemos, a la base de una baratura inabarcable. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. Llaveros, 45.—Serranos, Reyes, 20. Teléfono, 1.912.

LUZ AMOR. La mejor del mundo. Garantía de 5 años. Usad en los hospitales de Marruecos y en la Marina de guerra. L. FERRAN.—PORTUNY, 7.—BARCELONA.

Acción Social Católica. Orígenes e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas. POR DON ANTONIO MONEDERO AGRICULTOR DE BUENAS PARTES. PRECIO: 0,25. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910. En vista del resultado positivo de dicho reloj, no hemos vacilado en recomendarlo a todas las personas leales que deseen tener un verdadero reloj de marca cronométrica. Con caja de acero ó níquel... 45. Idem de plata 60. Se facilitan a los señores sacadores a pagar en seis ó ocho plazos mensuales. Se bonifica un 10 por 100 en los pagos al contado. Cada reloj va acompañado de un certificado de garantía y origen. Dirigirse a GRAN RELOJERIA DE PARIS, FUENCARRAL, 59, MADRID. Apartado de Correos, 364. Se mandará por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

FÁBRICAS DE BARINAS Y MOLINOS BARINEROS. Accesorios de todas clases para dichas industrias. JUAN Y SALVADOR CHACON. 3, Plaza del Angel, 3. MADRID.

TRUST ANUNCIADOR. Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos. Combinaciones económicas.

ESQUELAS. Facilitamos gratuitamente toda clase de empleados y porteros, conserjes, mozos de comedor, institutrices doncellas, cocineras, etc. Basta con un sencillo aviso. Pez, 9. Teléfono número 3.768.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA.

VELAS DE CERA. CHOCOLATES. QUINTIN ROIZ DE GAUNA. VITORIA. Venta en Madrid: SAURINA GARCIA San Bernardino, 19 (Confitería).

CONFERENCIA prorruciada en la Semana Social de Pamplona. por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD. De venta en el kiosco de EL DEBATE. Precio: una peseta.

LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS. PRODUCIDAS POR IRRITACION, CATABROS A LA VISTA, CONJUNTIVITIS, OPTALMIAS, RIJAS, ETC., SE CURAN CON INSTALACIONES DE GOTAS DE ORO. Frasco con cuentagotas, una peseta.—VICTORIA, 8, y ATOCHA, 30, y principales farmacias.

OPTICA. Selecciono surtido en gafas lentes é imponentes. VERA Y LOPEZ. 5, PRINCIPE, 6. DULCES Y PASTAS 2,50 kilo. Caramelo desde 2 pesetas kilo; bombones 5. Fca., Boisa, 10. PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encuadernada, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid.

EN CUARESMA. Guisad con nuestros especiales utensilios de cocina irrompibles. Baterías completas, 58 ptas. Filtros higiénicos para agua, 3,75. Moldes de cocina. Precios fijos baratos. Antigua Casa MARIN, 12, Plaza de Heróstrados, 12, esquina a San Felipe Neri (ojal). Únicamente MARIN. Catálogos ilustrados con más de 4.000 artículos. Trust Anunciador de España. Teléfono núm. 3.768. Calle del Pez, núm. 9.

A los propagandistas sociales. Recomendamos el útil libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate.

OBRAS Y FOLLETOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE". Diccionario Pal-la en cinco idiomas... 10,00. Los Trapenses, por D. Eulipio de Mier... 6,00. Obras escogidas del Filósofo Rancio... 5,00. Filosofía de la Belleza, por el padre Antonio González... 5,00. Curiosidades, por O. Limk... 3,50. Discursos pronunciados en la velada neorológica en honor de Menéndez y Pelayo, por Mella, padre Zacarías, Pidal y D. Angel Herrera... 1,00. Los boy-scouts españoles desde el punto de vista católico... 0,75. El moderno Parlamento y el régimen representativo... 3,50. CONFERENCIAS DADAS EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA POR LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS. Discurso del Sr. Vázquez de Mella... 1,25. La Educación Cívica, por D. Antonio Maura... 0,50. Las Ficciones de la Política, por el señor de Cierva... 0,50. El Baile y los Bailes, por D. Carlos Luis de Cuenca... 0,50. Isabel la Católica, por D. Pio Zabala... 0,50. Influjo de la Mística de Santa Teresa singularmente, por doña Blanca de los Rios de Lampérez... 0,50. La Mujer Católica, por D. Diego Tortosa... 0,50. Los Palacios Españoles de los siglos XV y XVI, por Lampérez... 0,50. El Tedi, como sintoma social, por el vizconde de Eza... 0,50. Orientaciones é Indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas, por D. Antonio Monedero... 0,25. El Agricultor y el Obrero en el Sindicato Agrícola... 0,25. El Agricultor y el Obrero regenerados, por D. Antonio Monedero... 0,10. Todo pedido deberá de ir acompañado de su importe, por certificado 0,30 más.

MAQUINAS AGRICOLAS. Especialidad en aventadoras y trilladoras, con premio de 2.000 pesetas, premio de honor y medalla de oro. Taller de maquinaria de ANTONIO CIUTAT.—LÉRIDA.

LA LUZ DE LA FE EN EL SIGLO XX. Libro de la familia cristiana, por el EXCMO. SR. DR. D. LUIS CALPENA Y ÁVILA. AUDITOR DEL SUPREMO TRIBUNAL DE LA ROTA. CON LA BENEDICION DE SU SANTIDAD. Es el Año cristiano más completo que se ha publicado hasta la fecha y el más acomodado a las exigencias del tiempo presente. Para las familias cristianas, como para el sacerdote, esta obra constituye una verdadera Enciclopedia y un arsenal completo de todas las cuestiones de actualidad.

OBRAS DEL MISMO AUTOR. CONFERENCIAS Y SERMONES.—Un tomo, 5 pesetas en rústica y 6,50 encuadernado en tela. JESUCRISTO REY.—HOMILIAS Y SERMONES.—Un tomo, 6 pesetas en rústica y 7,50 encuadernado en tela. SERMONES DE SEMANA SANTA.—Un tomo, 5 pesetas en rústica y 6,50 encuadernado. SERMONES DE LA SANTISIMA VIRGEN.—Dos tomos, 10 pesetas en rústica y 13 encuadernados. ANUARIO DE PREDICACION PARROQUIAL.—Precio de la obra completa en cinco tomos: 15,50 pesetas en rústica y 23 encuadernada en tela. ANTOLOGIA DE ORATORIA SAGRADA.—LA SANTISIMA VIRGEN.—Esta obra consta de cuatro gruesos volúmenes. Contiene más de 250 sermones predicables.—Precio: 30 pesetas en rústica y 36 encuadernada. EL MAGNIFICAT.—Esta obra forma un volumen en octavo, de 376 páginas, al precio de 5 pesetas en rústica y 6,50 encuadernada. De venta: en casa de su Editor, Felipe González Rojas, RODRIGUEZ SAN PEDRO, 9, y en las principales librerías.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 30 palabras pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VENTAS. SE VENDE solar 12.000 pies, incluida carretera nueva. Altor, Hipódromo (Mahudes) Alfaz. PARA EL CULTO. IMÁGENES, Pasos, Bejenes, campanas; pidiendo catálogos. Secundino Casan. Riera, c/ San Juan 18, segundo, Barcelona. JAROS. F. FERRANDEZ, tapicero, antes San Bernar. 23; ahora Luna, 36. FÁBRICA de campanas y relojes públicos de los hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urquina, 2, Vitoria. SE OFRECE señorita para acompañar niños, sehoritas 6 anciana, en Madrid 6 provincias. Pizarro, 12. Academia de Derecho. CARBONIS minerales, antracita, cok, se exportan a precios de mina. Depósito de materias puras para abonos, de riqueza garantizada. Santa Clara, 26, Zamora. EL KEY de los chocolates, fabricado por la casa "Adolfo García", Osoño (Palencia). Exportación a provincias. VINOS, uva, oíen, con medallas de oro. Adolfo de Torres é hijo. Aláiz. GRAN surtido en baños arabos, vaterosets, canchadores, etc. etc. Tu. Jertas para conducción de agua, exportación a provincias. Lacoima Hermanos. Paseo de San Juan, 4, Beñelona. GRAN fundición de campanas y fábrica de relojes de torre. Especialidad en rugos metálicos, con patente de invención. Casa fundada en 1824. Faustino Murga Zulueta. VITROS y vermouths, exportanse a todos los países. Mayner, Plá y Sagra. Iteus (Parragona). MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania". preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.

AMPLIACIONES fotográficas, partido exacto, de tamaño casi natural. Sociedad Hermanos, Rámbala de Santa Mónica, 9, primer número, segund, Barcelona. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garantía. Sociedad Excelsior. Alvarez de Baena, 6. PORTLAND "Rezoila" marca Ancora Garantiza la superior calidad. Precios en competencia. Hijos de J. M. Rezoila, San Sebastián. LA MAQUINA de escribir "Smith Premier", preferida por cuantos la conocen, sencilla, catálogos gratis. O. Streibberger. Apartado, 335, Barcelona. EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licorosos. Luis C. Córdón. Jerez de la frontera. BOLSA del trabajo. NECESITAN TRABAJO. CATEGÓRICAS. Precios preciosos, niños, niñas. Lote trescientos objetos, 10 pesetas. Catálogos, Santiago Soler.—Cas. ellón. OFRECESE para doncella ó cargo de casa, buenas referencias. Razón. Administración de EL DEBATE, Barquillo, 4 y 6. SEÑORITA joven y formal, desea colocación en señora sola ó extranjera que viaje por el extranjero ó pase tiempo en Conde de Aranda, 13, cuarto cuarto. VINOS y vermouths, exportanse a todos los países. Mayner, Plá y Sagra. Iteus (Parragona). MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania". preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.

JUVEN practica acreditada ofrece cuidar en forma hermosa noche. Postal, 668.480. VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro. Idiola. AMPLIACIONES fotográficas, partido exacto, de tamaño casi natural. Sociedad Hermanos, Rámbala de Santa Mónica, 9, primer número, segund, Barcelona. SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal. OFRECESE para acompañar señora ó señoritas. Sierte, 8. FÁBRICA de mosaicos hidráulicos. La Fabril Malagueña, de José Hidalgo Espilosa. Larios, 12, Málaga. SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha. SINDICATO DE LA INMACULADA. Están sin trabajo modistas, costureras en blanco, planchadoras, sombrereras, etcétera. También desean colocación profesoras y señoritas de compañía. Los chicos al Sindicato, San Bernardo, 7, principal, 6 a casa de la secretaria, señorita María de Echarri, Juan de Mena, 19. SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de compañía, 3.ª de gobierno, para niños ó costura. Escribir María Osorio, San Marcos 30, cuarto izquierdo. SEÑORA buena edad, desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdotado. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informarán. PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones tachillero; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal. FOTOGRAFO. Ayudante de galería, conociendo todo en general, y habiendo estado en casa seria y formal, se ofrece. Escribir: Lista de Correos, 6.ª núm. 9.774. OFRECESE para lecciones de Primera enseñanza, a domicilio, profesor católico. Princesa, 27.